

41B009
Inspectoría San Francisco Solano (+ 30.09.98)

Colegio Don Bosco - Mendoza

R. P. RENATO CAVALLO



Nació en Neive D'Alba el 13 de Mayo de 1924,
y murió en Mendoza, República Argentina, el
30 de Setiembre de 1996.

R. P. RENATO CAVALLO

DATOS BIOGRAFICOS

El Padre Renato Cavallo, salesiano de Don Bosco, nació en Neive D'Alba, de la provincia de Cúneo (centro norte de Italia), el 13 de mayo de 1924; hizo cuatro años de seminario en Bagnolo Piemonte, y en 1939 fue enviado como misionero a Colombia. En Bogotá hizo el noviciado y los estudios de filosofía y teología, recibiendo la Ordenación Sacerdotal en 1950.

Trabajó primeramente, en el Lazareto de Contratación.

Luego fue destinado como formador, al Seminario Salesiano de Bogotá, donde dejó los mejores recuerdos de su celo apostólico entre sus alumnos, hoy sacerdotes.

ITINERARIO PROFESIONAL

El Padre Renato, como profesional, estudió Ingeniería Agronómica en la Universidad Nacional de Colombia, graduándose en 1966.

Fue docente en la Facultad de Agronomía de Bogotá.

Trabajó como investigador en el Centro Internacional de Agricultura Tropical de Cali (CIAT).

Se perfeccionó en Microbiología del suelo, en el Instituto Pasteur de París, y obtuvo el Master Of Sciences en "Nematodes" en el Imperial College of Ascott, London University, Inglaterra. Estudió Enología en la Facultad Agraria de la Universidad de Turín.

Fue director de la Escuela Agronómica San Jorge de Ibagué, Colombia; escuela especializada en el café, en la que el Padre Renato impulsó el cambio de la agricultura y ganadería en una amplísima región. Llevó desde los EEUU un avión con una carga de toda clase de animales (cebú, vacas, caballos, patos,

gallinas, ovejas, etc) para reproducir la ganadería y la agricultura de la zona; el hecho de la llegada del nuevo Noé con un arca volante, el avión, le valió ser noticia en el periódico americano NEWSWEEK.

SU ACTIVIDAD DOCENTE

En 1959 fue nombrado Director de Ibagué, San Jorge hasta 1965. Luego de otras actividades, fue destinado al paradisíaco Valle del Río Cauca, a la ciudad de Cali, donde continuó desplegando su acción pastoral entre los jóvenes pobres y necesitados.

En 1981 fue transferido a Chile, en el obispado de San Felipe, en la quinta Región de aquel país.

El Padre Egidio Viganó, Rector Mayor de la Congregación Salesiana, lo envió para dirigir la Escuela Agrícola de Catemu, en el Valle del Río Aconcagua, donde hizo una importante obra social en ayuda de los pobres afectados por la contaminación a causas de la extracción del cobre.

En 1984 el Padre Francisco Oreglia, doctor en enología, comprometió al Padre Renato a dictar cátedras en la Facultad Tecnológica de Enología e industria Frutihortícola "D.B." de la ciudad de Rodeo del Medio, tarea que realizó con su consabida competencia, hasta el fin de sus días.

OTRAS ACTIVIDADES PASTORALES

El Padre Renato era miembro del "Comitato degli italiani al'estero". En el año 1996 envió a más de 80 jóvenes a trabajar temporariamente a Alemania en Uniteis (industria de elaboración de helados). Era, además, miembro del comité de investigación italiana, y secretario de la Famija Piemonteisa.

Participó en la Asamblea de las Asociaciones piemontesas en el mundo, realizada en Turín en junio de 1992. En 1996 participó en Mar del Plata en el congreso de Piemonteses que proclamó a Don Bosco "Patrón de los Piamonteses inmigrantes en el mundo".

Monseñor Cándido Genaro Rubiolo, arzobispo de Mendoza, también él de origen piemontés, le encomendó de un modo particular, la atención espiritual de sus connacionales, y que se preocupara, así mismo, del bienestar de sus familias.

El P. Renato gastó su vida en atenderlos tanto en el Hospital Italiano, al que visitaba diariamente, como en sus casas; se preocupaba por la salud y la vida espiritual de ancianos, jóvenes y niños. Cuidó por las pensiones para personas ancianas. Fue elegido en dos períodos secretario del Comitato Emigrazione Italiana (Coemit), de la circunscripción Consular de Cuyo.

Fundó el 2 de abril de 1986 la activa Associazione Famija Piemonteisa de Mendoza, a la que reunió con frecuencia, dotó de una excelente y actualizada biblioteca, a la que llamó Padre D'Agostini, provista de libros, revistas, videos, etc. que influyó notablemente en la cultura, el buen espíritu y la vecindad de Italia en toda la región. Trabajador incansable, colaboró en las fundaciones de las asociaciones piemontesas de San Luis, Villa Mercedes, San Juan y Villa Regina, (Río Negro).

Recibió a visitantes de Italia, con los que realizó vinculaciones entre aquellos italianos de la península y estos de Mendoza. El Sr. Michele Colombino, presidente de Associazioni Piamontesi nel Mondo, fue su gran amigo. Tenía como buen hijo de Don Bosco, las preferencias por los jóvenes, para los que fundó el grupo juvenil, animó la vida deportiva mediante las ayudas del Comitato Olímpico Italiano, envió jóvenes a estudiar y perfeccionarse en Alemania.

Aportó a la cultura escribiendo artículos, traduciendo y

difundiendo , (especialmente el libro "Don Bosco e le virtu della sua gente", de Cerratto de la Universidad Salesiana), haciendo conferencias, integrando jurados, etc. Fue corresponsal de varios periódicos de Italia. Fue miembro de la Academia del Vino Sacrificial , de Asti y de asociaciones científicas. Leyó cuidadosamente cuanto periódico llegaba en su abundante correo diario.

Notable en el P. Renato ha sido su vida espiritual. Dios le dio un temperamento vivísimo, una impaciencia por ocupar el tiempo y hacer el bien, hombre de corazón de niño, muy sensible a las necesidades de la gente.

En su vida fue un hombre de profunda fe y confianza en Dios, piadoso, de una ilimitada confianza en la Virgen María, Auxiliadora de los Cristianos; fue un salesiano con un gran amor a Don Bosco, que se destacó en el centenario del '88. El P. Renato Cavallo en enero de 1988 alcanzó la cumbre del Aconcagua (único salesiano que piso el más alto pico de América), dejando allí la placa que le envió Don Viganó.

En los últimos años transcurridos en el Colegio de Don Bosco de la ciudad de Mendoza, fue desmejorando, sintiéndose débil, enfermo y disminuyendo su actividad. Tenía cáncer pulmonar. Se preparó para el encuentro con Dios con una total entrega al Señor que lo llamó la madrugada del 30 de setiembre de 1995. Fue atendido con solicitud y cariño en el Hospital Italiano de la ciudad de Mendoza.

Pero su gran fatiga fue la de evangelizador de los jóvenes, donde dejó centenares de amigos, con los cuales continuó su relación epistolarmente en sus años de estadía en Mendoza.

La presencia del Padre Cavallo en Mendoza ha sido reconocida por todos por su encomiable actividad en las diversos campos de la cultura y, en particular, de la industria vitivinícola.

El P. Renato, después de una grave pero breve enfermedad

(cáncer a los pulmones) falleció en la madrugada del 30 de setiembre de 1996, asistido por el Padre Director Ezio Olivio Salvucci, el joven Miguel López D'Ambola, infatigable colaborador del Colegio; el Señor Francisco Ocelli, el Señor Atilio Avena y otros entrañables amigos de la familia piamontesa. Fue sepultado en el panteón salesiano del cementerio capital. Varios oradores despidieron al fiel hijo de Don Bosco después de la oración fúnebre del Rmo. Padre Inspector Don Víctor Antonio Bocalón.

El Padre Renato cumplió apostólicamente con el encargo de Don Bosco a los primeros misioneros venidos a la Argentina, que se ocuparan de los inmigrantes arribados a estas tierras.

Como último gesto de su corazón bondadoso y sensible, el Padre Cavallo legó su biblioteca agronómica a la Escuela Agrotécnica "San Ambrosio", Córdoba, y su biblioteca Enológica a la Escuela Vitivinícola de Rodeo del Medio.

Queridos hermanos: al concluir esta fraterna, justa y obligada comunicación, nos queda la obligación moral, en virtud de la "comunión de los santos" de vivir unidos en la oración, pidiendo al Señor que envíe más vocaciones a nuestra Inspectoría, al iniciarse el Tercer Milenio.-

Padre Ezio Salvucci s.d.b.
Director
Mendoza, Diciembre de 1996.-

DATOS PARA EL NECROLOGIO:

Padre Renato Cavallo: Nació en Neive D'Alba el 13 de Mayo de 1924, y murió en Mendoza el 30 de Setiembre de 1996 a los 46 años de sacerdocio.